

EL EBRO

Portal de Palau, núm. 2

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director. No se devuelven los originales.

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Diario de Tortosa

Año II

Sábado 9 de Febrero de 1901

Núm. 55

Sobre lo mismo

Imposible transcribir los artículos incendiarios de «El Pueblo», de Biazco Ibafies, empujando al cielo y a la tierra y anunciando terribles ranchas (aél. en p...).

La manifestación jesuítica

DEL SABADO

Hay manifestación.—El Arzobispo y el gobernador.—Plan de guerra de los jesuitas.—Autoridades responsables.—Gravedad del conflicto.—El magisterio el culpable.—¡Alerta, ocales!

governador, previa consulta y den del piadosísimo ministro, tió excitar así y de todas maneras malas pasiones liberales, y en cumplir la ley y su obliga. amparando en su derecho a los católicos, reprimiendo y castigando a los perturbadores de la paz pública y conculcadores de la libertad de la Iglesia, condenó al Corazón de Jesús a reclusión perpétua, cumpliendo las órdenes de la secta y adelantándose a los sectarios en ahogar la manifestación católica. Los diarios conservadores, los católicos liberales no se unieron a manifestación anticlerical, no llegaron a dónde llegó el Sr. Ugarte uniéndose a los admiradores de Electra; los doctrinarios viejos son más zorros: encienden la hoguera, y luego sacan las castañas del fuego con las manos de los demagogos. Pero aplaudieron la feroz alcaldada del prudente gobernador y piadosísimo ministro, que es lo mismo.

EL FALSO OFICIAL BOER

El famoso oficial boer, que tiempo atrás estuvo en Tortosa y otras poblaciones y que se ha descubierto luego era un impostor, ha llegado a Liabca é ingresó en un calabozo. Lamábase Alfredo de Seixas, natural de Villadova de Gaya, y fue detenido a poco de salir de esta ciudad, por titularse teniente de artillería del ejército boer, sin serlo. La guerra del Africa del Sur hizo un tal cambio en la vida de este muchacho, que cuanto ha realizado desde entonces formaría una novela voluminosa. Hijo de familia acomodada, cursaba el segundo año de derecho en la Universidad de Coimbra é impresionado con los acontecimientos de la guerra anglo boer, resolvió explotar el asunto, y abandonando sus estu-

dios recorrió diversas poblaciones de su país intitulándose teniente del ejército boer. En Palmerilla, Sendal, etc. le hicieron grandes manifestaciones hasta que las autoridades tuvieron que intervenir, descubriéndose entonces que el tal teniente no era más que un bromista de buen género que se había propuesto vivir a expensas de la credulidad del prójimo. Fue conducido a Lisboa y estuvo detenido bastante tiempo en el gobierno civil, hasta que su padre le fué a recoger. Poco después resolvió visitar la Exposición de París y como no tuviese recursos para ello, entendió que lo podía conseguir volviendo a su antigua vida de teniente boer. Mandó, pues, hacer un uniforme de su invención y consiguó llevar adelante el proyecto. Unido a este vistoso traje, el ser el tal Alfredo de Seixas un muchacho simpático, puede calcular la atención que llamó en España y Francia, cuyos países recorrió recibiendo en todas partes grandes pruebas de simpatía y entusiasmo. Lo que él cuenta es fantástico; del modo que le tomaban en serio, de como los periódicos se ocuparon de él y como en diversos puntos le pasaron documentos que conserva en su poder. En los regimientos, los oficiales le rodeaban con mil atenciones y como él había estudiado anteriormente un tratado de artillería, hablaba de estas cuestiones sin que nadie descubriese el engaño. Al regresar a su patria le echaron el guante, y va a ser procesado por burla y estafa, según expediente que se le ha incoado.

cia rueda agradándose como bola de nieve, teme que acontezca algún desorden y quizá lo mismo temen las autoridades, dado el número de fuerzas de policía que según se asegura han preparado. —El expreso en que ha llegado el conde de Caserta y sus hijas, trajo diez minutos de retraso. En los andenes de la estación había poca concurrencia, compuesta por personalidades distinguidas de diversos órdenes. Esperaban a los ilustres viajeros las infantas doña Isabel y doña Eulalia; los tres hijos de la familia Caserta, de los cuales, D. Carlos, el prometido de la princesa, vestía uniforme militar; ministros, el alcalde, el gobernador civil y otros individuos de alta categoría, así en la milicia como en el orden civil. En los alrededores de la estación había un gentío inmenso. Fuerzas de policía, en número considerable, se hallaban diseminadas entre la multitud. Las ilustres personas que salieron a recibir a los distinguidos viajeros acogieron a éstos con expresivas demostraciones de afecto. Las autoridades allí congregadas saludaron a los recién llegados respetuosamente. Salieron de la estación en el primer mero de los carruajes la infanta Isabel y el conde de Caserta con una de sus hijas. Al desembocar en la calle de Atocha el carraje en que iba el conde de Caserta, de numerosos grupos salieron fuertes silbidos. Sonaron, según se afirma, algunos gritos de vivas y muera. Se añade que la policía se esparció comenzando a reprimir en forma contundente a los agitadores. Estos se dirigieron hasta la facultad de Medicina, engrosándose ante ella los grupos. Se repitieron entonces los gritos en pro de las libertades y en contra de la reacción. Los agentes de policía disolvieron los grupos, repartiendo algunos golpes entre los exaltados. Poco después, diseminados los citados grupos recorrieron varias calles, atrayendo público y formándose un núcleo muy nutrido, entre el cual se decía que era necesario ir hasta Palacio. Hasta ahora no hay más datos de los sucesos de que damos cuenta. Un caracterizado político ha dicho que, en vista de lo acontecido, es de

La manifestación jesuítica

DEL SABADO

Abusando de la niñez.—Procesion de 12.000 niños con banderitas carlistas.—Obligando a los maestros.—Canticos contra la libertad.—Juramento de los niños.—¡Atención liberales!

Doce mil suponen algunos miles de familias católicas, supeditadas por la autoridad, contra la ley y con escarnio de la religión, a la rabia de unos cientos de liberales. «El Pueblo» comprendió que el principio del sufragio universal no quedaba bien parado, y el 31 escribió bajo estos epígrafes, con las mismas letras gordas y a dos columnas, y mayores amenazas.

La manifestación jesuítica

DEL SABADO

Astucia para reclutar niños.—Un buen negocio.—Las viejas maestras indignadas.—El predicador del Carmen.—Los niños del gobernador.—Si que hay manifestación.—Los responsables.

El día 31, después de un artículo feroz contra los jesuitas, llamándoles provocadores y anunciando un día de luto y sangre de niños y grandes, echó el resto para excitar a las turbas liberales bajo estos otros epígrafes con letras de a puño, correspondientes a las palabras gordas que iban detrás.

Derroches de libertad

En Madrid, en previsión de algún suceso desagradable que pudiera ocurrir a la llegada del Conde de Caserta, y previniéndose, por consecuencia de rumores que llegaron hasta el Gobierno ayer se dieron órdenes y disposiciones, por las cuales, las fuerzas de policía debían contrarrestar todo movimiento público, si surgiera. El público, entre el cual toda noti-

suponer que se aplaza lo que ya parecía seguro respecto al levantamiento de la suspensión de garantías constitucionales.

En los momentos en que se produjo la alteración del orden, los carruajes que conducían a los viajeros y a las augustas damas que salieron a la estación para recibirles, partieron apresuradamente, arrancando los troncos de caballos a trote largo.

—La policía ha hecho detenciones, dando caza a varios agitadores, a los cuales se cree causantes de algunos de los trastornos de que hemos dado detalles.

—La manifestación popular, después de recorrer varias calles, desembocó en la plaza de Oriente, pasando frente al Palacio Real, dando gritos y mueras a Caserta y al incendiario de Cuenca.

La policía les impidió acercarse al regio alcázar, dándoles varias cargas y practicando algunas detenciones más.

Los lanceros de guardia en Palacio ayudaron a la policía a disolver a los manifestantes, despejando la plaza de Oriente.

En aquel momento llegó a la plaza el general Azcárraga, que iba a despachar con Su Majestad, y se apeó del coche, presenciando los sucesos.

El ministro de Estado llegó pocos momentos después y los manifestantes al verle pasar le dieron una silbada.

Dícese que unos policías apalearon de tal modo a un estudiante, que dos dignos oficiales del ejército que lo vieron protestaron indignados.

La manifestación se dirigió luego a la Universidad, donde se le agregaron más estudiantes, y marchó a la calle de la Fior Baja donde tienen su residencia los jesuitas. Allí había un retén de guardias.

Los manifestantes dieron varios gritos subversivos y anticlericales y continuaron su camino por la calle de Preciados hacia la Puerta del Sol, donde le policía intentó disolverlos, trabándose una refriega en la que dos guardias fueron desarmados y maltratados y se tiraron algunas piedras contra los agentes.

La manifestación siguió por la Carrera de San Jerónimo hasta la esquina de las calles de Zorrilla y Cedaceos, donde tienen su círculo los «Luis», contra los cuales dieron varios mueras.

La policía dió varias cargas y practicó nuevas detenciones.

Los estudiantes se disolvieron, citándose para esta tarde, a las 15, en que se proponen repetir las manifestaciones.

—Transcurridas las horas del almuerzo, durante las cuales ha reinado por las calles de Madrid relativa tranquilidad, a las tres y media, por los alrededores del colegio de San Carlos, donde, como es sabido, está instalada la Facultad de Medicina, empezó a notarse mayor concurrencia de estudiantes que de ordinario. Media hora más tarde la calle de Atocha, desde la Plaza de Antón Martín a la citada Facultad, estaba llena de grupos de estudiantes, quie-

nes, siguiendo tradicional costumbre en casos análogos, se dirigieron en manifestación hacia la Universidad para reunirse con sus compañeros de las demás facultades.

En el trayecto los curiosos engrosaron el grupo estudiantil, siendo ya aquél muy compacto y numeroso al llegar a la calle de Carretas.

En la Puerta del Sol recibieron los estudiantes nuevos refuerzos, y al llegar a la Plaza de Santo Domingo la manifestación resultaba imponente por lo nutrida y animosa.

Los estudiantes de la Universidad recibieron a los de Medicina con entusiastas aplausos.

A todo esto, conforme iba desfilar la manifestación, las gentes se asomaban a los balcones y otras se refugiaban en los portales y comercios, algunos de los cuales cerraban las puertas de hierro de sus escaparates para evitar cualquier accidente desagradable.

Los alrededores de la Universidad presentaban aspecto algo imponente, pues eran muchos miles las personas que allí se habían congregado, secundando las iniciativas estudiantiles.

La manifestación, dando los vivas y mueras que ya pueden presumirse, se dirigió a la redacción del periódico «El País», instalada en la calle de la Madera, ante cuyo local la gente repitió cada vez con mayor empuje los gritos contra Caserta, la reacción, los jesuitas y los retrógados y a favor de la libertad.

Entre los vivas, se han oído muchos a Salmeron y a Galdós y a los periódicos liberales.

Una comisión de estudiantes subió a la redacción de «El País» y entregó una proclama, en la que se dice que los estudiantes de Madrid serán siempre los primeros en las filas que combatan y defiendan la libertad contra la reacción y el obscurantismo.

Los redactores del periódico acogieron a los estudiantes y su proclama con grandes demostraciones de afecto, siendo, como es natural, mutuos los ofrecimientos que se hicieron.

NOTICIAS BREVES

El Papa ha conferenciado con el embajador de Francia acerca del proyecto relativo a las Comunidades religiosas.

Dícese que León XIII dirigirá una Encíclica a los católicos franceses.

—De Zaragoza comunican que está ardiendo parte de la estación del ferrocarril.

—Dicen de Elche que estando facturando unas mercancías en la estación del ferrocarril el criado del señor Magro, de Crevillente, fué barbaramente asesinado, quedando muerto en el acto.

—Ha sido denunciado el periódico «El País» por las secciones que contiene relativas a los sucesos que actualmente se desarrollan.

—En un escrito que titula «Voz del pueblo», dice «El Globo» que los manifestantes de ayer no eran el pueblo

madrileño, pero que si llevaban consigo las simpatías generales.

Pues señor este pueblo de Madrid está muy mal educado.

—A un sujeto que en Torelló quiso separar dos mujeres que refían, le dió una de ellas un mordisco que casi le arrancó una oreja. ¡Este sexo débil!

—En San Quirse Safaja, y en la casa de campo Soler de Bertí, puso el colono cinco cartuchos de dinamita a secar junto al fuego, y explotaron causando grandes destrozos en el edificio y matando al dueño.

—Es posible que los empleados de otras compañías sigan el ejemplo de los huelguistas del ferro carril de Cáceres a Portugal.

—De Gijón dicen que el capitán general Suárez Valdés es probable pueda conseguir un arreglo entre patronos y obreros.

—De Capetowa comunican que se ha comprobado que la peste bubónica ha sido importada por una plaga de ratones que han invadido la ciudad.

—En San Juan de las Abadesas se ha recibido de Nueva York una poderosa máquina perforadora para descubrir nuevos yacimientos de huella.

—En Monte Carlo se rompió el freno eléctrico de un tranvia, por lo que no pudo detenerse en una rápida pendiente, y al descarrilar produjo dos muertos y varios heridos.

—El incendio de petróleo en Bakou, de que dimos cuenta ayer, ha producido 50 muertos.

—El tren rápido de Nueva York a Chicago ha descarrilado, resultando siete muertos y doce heridos.

—Sigue la racha de desgracias. En una mina de hierro de Sanandrea (Estados Unidos) una explosión de dinamita ha ocasionado 87 muertos y muchos heridos.

—Un periódico de Madrid dice que un centinela de palacio puesto al pie de la escalera del Príncipe, le cerró el paso al Conde de Caserta. No sabía quien era, y le dijo:

—¡Atrás!

D. Carlos se detuvo unos instantes, algún ujier se apercebíó del caso y a poco se abrió la gran puerta de cristales para facilitarle la entrada.

—Las noticias que se reciben de Cuba son poco tranquilizadoras.

El descontento en la isla es cada vez mayor y los ánimos están muy excitados.

El gobierno americano adopta precauciones ante el temor de un levantamiento en la isla la primavera próxima.

—Con motivo de la boda de la Princesa se concederán vacaciones a los escolares.

¡Estas fataban para salir casi casi a día y medio de clase por semana!

—El vapor «Dos Hermanos» ha naufragado en el Estrecho de Gibraltar por haberso roto el condensador de la caldera. La tripulación se ha salvado en las botes y se ha perdido el cargamento.

—El artista Frégoli muestra tener

tal amor al arte que no obstante haberle cabido en suerte, hace poco, un premio de lotería de 500 000 florines, piensa trabajar en Madrid y Barcelona.

Crónica

Últimamente se han pagado los langostinos a 80 pesetas la arroba en San Carlos de la Rápita. La pesca es bastante escasa y las demandas son muchas.

—El día 15 del presente mes se establecerá la veda hasta el 15 de Agosto entre otras provincias en la de Tarragona, quedando prohibida la circulación y venta de caza.

Puede continuarse la caza de anades silvestres en las lagunas y albuferas hasta el 31 de Marzo.

—Dedido a los buenos resultados obtenidos por algunos propietarios que por vía de ensayo abonaron el año pasado por este tiempo algunos olivos con los renombrados abonos químicos de la fábrica de los Señores Boó y Ferrán, cuya única Sucursal tiene establecida en esta Ciudad en la calle de San Roque, sabemos que algunos labradores que han visto sus resultados, este año han visitado dicho depósito, con el fin de adquirir de los antedichos abonos químicos.

Además: en en el mismo depósito existen abonos especiales para la vid, naranjos (3 clases) arceses, almendros, arboles frutales, alfalfa, patatas, remolocha, hortalizas, cebollas, ajos, habas, habichuelas, maíz, guisantes, garbanzos, arvejas (pescolina) y las primeras materias garantizándose su composición y riqueza.

Productos insecticidas y anticriptogámicos, para exterminar el grillo-talpa (vulgo cadell) de las patatas, el pulgon de las habas y demás cochinillas que atacan, al naranjo, limonero, olivo, algarrobo, y otros arboles frutales.

Del laboratorio químico de esta fábrica está encargado el Ingeniero químico Alemán S. Voltering Uochans, quien analiza los terrenos y abonos gratuitamente a todos los clientes.

Llamamos la atención a nuestros propietarios y labradores sobre los grandes beneficios que puede reportar a sus intereses, el empleo de dichos abonos químicos, ya que el precio de los mismos es económico.

—El lunes próximo empezarán las Cuarenta Horas en el Convento de la Purísima, siguiendo los tres días consecutivos.

—Continua hoy la fija temperatura de estos últimos días.

—Las Alcaldías de Horta, Benisnet y Corbera, anuncian tener de manifiesto al público el padrón de cédulas personales.

Y la de Tivenys el repartimiento de consumos, cereales y sal.

—«La Verdad» de ayer dice:

«Hay que luchar sin tregua ni descanso en defensa de la Religión de nuestros padres, ahogando el mal con la abundancia del bien.»

Otro recorte.

«A continuación tomándolo de «nuestro estimado colega» el órgano del partido republicano (aquí el nombre de un periódico censurado.)

En estos dos recortes está retratado de cuerpo entero el catolicismo liberal.

—El Juzgado de Tortosa hace pública la providencia dictada contra los herederos ó sucesores de José Escrivá y Curto, de ignorado paradero.

—Tan pronto como el Cardenal Casañas sea nombrado obispo de Barcelona, será consagrado obispo el Dr. Cortés, actual Vicario general y administrador apostólico de aquella diócesis.

El Dr. Cortés continuará allí como obispo auxiliar del Cardenal Casañas.

—La Comisión provincial anuncia el extravío de la carta de pago núm. 425 expedida á don Bautista Angela contra los débitos del Ayuntamiento de San Carlos, importante 750 pesetas.

DE TODAS PARTES

En Barcelona se ha denunciado al juzgado el siguiente hecho.

Una vieja se llegó á una carbonería, situada en la calle de la Cadena y pidió dos libras de carbón, que le fueron servidas inmediatamente.

La compradora entregó un billete de diez duros para que de él se cobrara; pero la carbonera, no teniendo vuelta, se dirigió con el billete á una tienda cercana, para hacer que se lo cambiaran.

Aunque en tal operación debió emplear poco tiempo, éste bastó á la vieja para sustraer de la carbonería un niño recién nacido, hijo de la carbonera, dejando en su lugar otro niño negro.

Cuando la madre del niño robado volvió á la tienda y se enteró del trueque, sus lágrimas y su desesperación fueron las que enteraron á los vecinos del hecho.

—Un corresponsal del diario «La Tribuna», ha recorrido varias poblaciones próximas á Nápoles para estudiar la terrible crisis que atravisan muchas regiones de Italia, y en su viaje ha observado hechos como los siguientes:

Un propietario de Lizzanello necesitaba seis obreros para labrar su finca: avisó á seis, señalándoles un jornal, y al día siguiente se presentaron doce. Y como protestase de que no podía recibir á tantos, le dijeron:

—Ya lo sabíamos, pero tenemos

hambre y queremos trabajo.

Y se quedaron todos, admitiendo los doce el jornal señalado para los seis.

En otro pueblo, cerca de Lizzanello, treinta labriegos invadieron las tierras de un colono, sin que nadie les hubiera llamado. El guarda trató de echarlos y de llamar á los guardajurados, pero los pobres suplicaron y porfiaron. ¡No querían más que un salario de 20 céntimos por día! ¡Lo preciso por no caer muertos de inanición!

Todos los días se repiten en el Sur de Italia hechos como estos. Centenares de trabajadores, hombres y mujeres, van de un lado á otro en busca de un campo para arar ó de una viña para podarla, y se contentan con una ganancia inverosímil, que no les sirve más que para calmar el hambre por un día.

—Y esto ocasiona gravísimos trastornos del orden. En Ruffano una turba de hambrientos cosechó los olivares de un rico propietario, sin contar con él. El guarda trató de resistir, fué apaleado. Pudo escapar, y volvió con unos cuantos mozos armados, y se trabó una lucha de la que resultaron muchos heridos.

A DONDE VAMOS

Volvemos á paso de gigante á los tiempos felices de la gloriosa. Al grito de viva la libertad cunden por toda España el desorden y el escándalo. Los que por un momento hayan dudado de que la libertad liberal es la ruina, abran los ojos y vean. Al ronco grito de libertad se lanzan las turbas á todo desmán y se llevan á cabo las más espantosas barrabasadas. Se atropella á indefensos ciudadanos, se apedrean colegios y conventos, se silba á religiosos y á príncipes, y se convierte á la nación en un verdadero campo de Agramante, en un semillero de discordias sempiternas y de motines inacabables. ¿Eso es libertad? Que duda tiene: libertad es en el sentido que á esa palabra dan los jacobinos que se han apoderado de la dirección de las muchedumbres ignoras.

La voz de los Romeros y Canalejas, de los Moraytas, Salmerones y Blascos, no puede tener otras resonancias. Envenenada esta voz por odios recalcitrantes salta de la tribuna, del estrado del proscenio del teatro ó de las columnas del periódico, y como chispa incendiaria prende en la masa de los borregos de Panurgo, y estos se desmandan y berrean como es de ver en las manifestaciones que á diario presenciarnos.

Siempre los acentos de libertad han provocado idénticos apasionamientos, las mismas odiosas revoltinas y zagalardas.

¿Qué á donde vamos á parar? Pues á donde ha parado siempre el liberalismo con sus predicaciones de revolución y exterminio: al caos, á la anarquía, al desquiciamiento de la patria. No nos viene de nuevas la mala orientación que toma la cosa

pública. Regidos por gobiernos débiles y fluctuantes, cobardes para la represión del mal y contemporizadores con el error, resulta que carecen de energía para contener los avances anárquicos de las turbas, cuando es llegada la hora de poner remedio al torrente, convertido ya en asoladora oleada.

Toda la fuerza del poder se emplea solamente para poner trabas á las manifestaciones ordenadas de los sentimientos más puros de la nación. Se impide una procesión, se arroja de palacio al P. Montaña, se cierra con ferreos candados la boca de los predicadores de la verdad; y en tanto se deja que campen á sus anchas los falsos apóstoles de la libertad, alimentando á la muchedumbre con impiedades y calumnias. Se deja que el periodismo sectario vomite las más tremendas diatribas, y así son los frutos de escándalo que recojemos y las tempestades que con tanta furia se desencadenan, amenazándonos con envolvernos en una próxima horrible conflagración.

Con que ¡viva la libertad! y hundase el mundo.

J. M.

Enterrada viva

En Gand (Francia) ha ocurrido un espantoso suceso.

El día 28, un hombre de oficio marmolista, fué á uno de los cementerios de Gand al objeto de preparar en un panteón de familia la sepultura que había de ocupar un individuo de aquella.

El marmolista levantó la losa que daba acceso al panteón. Comenzó á bajar las escaleras. De repente, retrocedió poseído del mayor terror.

Sobre los primeros peldaños de la escalera de la tumba estaba el cadáver de una niña de ocho años.

Frente á la escalera se hallaba vacío el nicho y rota la caja que ocupaba la desventurada niña.

El marmolista acudió presuroso á dar parte de lo ocurrido al guarda del cementerio.

Ha resultado que la niña fué enterrada en estado cataleptico.

Al volver al conocimiento, debió darse cuenta del lugar donde estaba y puso en juego todas sus fuerzas, todas sus energías.

Salió de la caja, pudo salir del nicho también, salió al panteón á tientas, halló la escalera y subió hasta donde estaba la losa.

La niña murió de hambre, rompiéndose los puños y los dedos contra la piedra que la separaba del mundo de los vivos.

Sección religiosa

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagra-

do Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que el espíritu de obediencia á la ley de Dios florezca en las familias cristianas.

Santos de mañana

Domingo de Sexagesima. Indulgencia Plenaria. Santa Escolástica, virgen.

Cultos

En la Catedral, á las 9 misa conventual.

Sagrario 8 misa parroquial.

Santiago 9 misa conventual.

Catedral continúa el novenario al dulce Nombre de Jesús á las 5 y 1/2 tarde.

Dolores último día del Septenario que celebra la Asociación de Escuelas.

Por la mañana 7 y 1/2, misa de comunión general con plática preparatoria. A las 10 misa á grande orquesta. Por la tarde á las 3 y 1/2 admisión de nuevas Hermanas, á las 4 empezará la función con el Trisagio á la Santísima Virgen, sermón y salve dolorosa.

En el Colegio de San José, último día de las cuarenta Horas.

A las ocho exposición que durará todo el día. A las 9 misa cantada.

Por la tarde á las 5 Trisagio cantado y seguirá la meditación sermón letrilla al Santísimo Sacramento y después la reserva.

San Antonio, continúa la novena á San Antonio de Padua á las 6 de la tarde.

Dominica de la Archicofradía teresiana 7 y 1/2 misa de comunión general. Tarde función á las 3.

San Blas: continúa la novena á este Santo á las 5 y 1/2.

San Juan. Dominica que la Pía-Unión dedica al Corazón de Jesús. Por la tarde exposición á las 4 y ejercicios de costumbre.

A las 7 y 1/2 seguirá la devoción de los 7 domingos al Patriarca San José siendo este domingo el segundo de esta práctica.

Rosarios

Rosario á Ntra. Señora de la Cinta á las 5 y 3/4 de la tarde. En la iglesia de esta misma advocación, á la hora de costumbre.

Misas rezadas de hora fija

Catedral: A las 5 y 1/4, 8, 9, 9, y media, 11 y 12.

Santiago, misa conventual á las 9.

S. Antonio: 7 y 1/2 y 8 y 1/2.

Rosario: 8 y 1/2 y 10.

S. Blas: 10 y 1/2 y 11 y 1/2.

San Francisco: 7.

S. Pedro: 8.

Purísima: 6 y 1/2 y 8.

Sta. Clara: 8.

S. Juan: 6 y 8.

Ferrerías: 8.

Gimnasio: 8.

Hospital: 7 y 1/2.

Seminario: 6 y 1/2 y 11.

CUCALA
MEDICO-OCULISTA
Arsenal (Casa Vidal)

Imprenta Sucesores Bernis.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PÍLDORAS VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hinchados, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remite por correo a quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú

DE REVERTER.

ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más energícos. Devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderosísimo, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos.

Depósito: en los mismos puntos.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

ARTURO VOLTES Y RIBOT

ANGEL, 7. - TORTOSA

Completo surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción a todas las revistas católicas,

Estampas de todas clases y precios.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería El Sagrado Corazón de Jesús

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas e imágenes de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro a precio de fábrica teniéndolo a disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinagros, Palmarios, Bandejas, Sacras, Campanas, Crismeras, Hisopos etc., etc.

Imágenes Carton Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser bendecidos e indulenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus precios y modo de por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más barato y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Piañeros, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Mateas, Mundos, Petacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Tarjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Letras y anteojos legítimo cristal de Roca, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbatas, Cuellos, Paños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peineta, lencería marfil y demás clases, Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cadenas para reloj y para tijeras, Cintas seda, hilo y algodón, Bugias, Cajas para rapé, Brochas para la barba, Cinturonés, Tirantes, Collares, Cestería, Terciopelos, Pasamanerías, Trecillas, Resacas, Marcas para retratos, Almohadones para encagas, Rodillos e hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vasolina rosa, Agua de Florida, Berlas de cisnes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyas, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espajos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa. Cubiertos, cuchillos, cuchareros, cazas, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, con todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo a precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Jugueteros. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los papás visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones.

Todo a precios sumamente baratos.



ORNAMENTOS y todo lo perteneciente al culto divino

DE Antonio Delsors y Zaragoza

Calle de la Ciudad, núm. 3, TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como también una rica colección en armures, estambres, vicuñas, etc. etc. para balandranes y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonetes, casquetes y sombreros de todas formas y clases.

Espolines, rasos, tisús, brocateles, damascos, tapices terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, canchales, capas, damáticas, banderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente a dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, almires, cíngulos, fiadores, cordones para estandartes, etc., etc.

Difícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de los SEÑORES SACERDOTES, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Obispado, que cuenta con 30 años de existencia.